



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

Su más enérgico repudio ante los violentos hechos ocurridos el día martes 25 de marzo en el Hospital San Roque de Gonnet. Donde, la disputa entre facciones de barrabrava de los clubes de fútbol de La Plata y sectores sindicales que se enfrentaron dentro del centro asistencial, puso en peligro la vida personal médico, policial y pacientes.

Asimismo, manifestamos nuestra preocupación por la falta de políticas de control y seguridad del gobierno bonaerense. Permitiendo que las internas de un sector de la política y del sindicalismo terminen una vez más en derramamiento de sangre, con bandas organizadas que se disputan territorios y negocios de manera mafiosa, ante la pasividad y la complicidad de quienes deben garantizar la seguridad de los ciudadanos.

Expresamos nuestra absoluta solidaridad con las víctimas de estos hechos

exhortamos a la justicia a esclarecer lo ocurrido.

FLORENCIA RETAMOSO Diputada Provincial H. Cámara de Dicutados Prou, de Bu, As

GUILLERMÓ CASTELLO
Dipulado
Biogue La Libertad Avanza
C, Dipulados Pola, de Ba, As.

SEBASTIAN PASCUAL Dipiriado Bioque La Libertad Avanza GERALDINE CALVELLA

Dra. Abigail Góme Diputada Provincial

Diputeda
Bioque La Liberted Avenza
H.C. Diputedo Polo de Ba. As.

VERA CHAYEZ RAMON Dipotado Bioquol La Libelted Avenza H.C. Dipotados Poia, de Ba. As

GASTÓN ANDRÉS ABÓNJO Diguidad Bloque la literad Avenze H.C. Diputados Petal Ba. As.

> Pernondo Compagnom Dipuzado IJ. Cănaga do Diputadox Prov de IIs. As

EXPTE. D- 738 /25-26





FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Estos hechos no pueden analizarse de manera aislada, sino como parte de un entramado de connivencia entre el poder político, los sindicatos y los grupos de choque que operan con total impunidad. Resulta alarmante que sectores responsables de esta violencia hayan estado presentes en actos oficiales junto al gobernador de la Provincia de Buenos Aires, Axel Kicillof, y el intendente de La Plata, Julio Alak. En la inauguración de la remodelada Plaza San Martín, se pudo observar la presencia de barrabravas y miembros de la UOCRA, utilizados como fuerza de choque para disciplinar adversarios y sostener una estructura de poder basada en la coacción y el miedo.

La irresponsabilidad del gobernador Kicillof y del intendente Alak es evidente: no solo financian a estos grupos con recursos públicos, sino que les brindan impunidad para operar a su antojo, ya sea en el ámbito sindical, en el fútbol o en la calle. El resultado de esta política de convivencia con el delito se vio reflejado en los hechos del Hospital San Roque de Gonnet, donde la disputa entre facciones sindicales y barrabravas derivó en un enfrentamiento a los tiros dentro de un hospital, poniendo en peligro la vida de pacientes, médicos y ciudadanos de bien.

La inauguración de la renovada Plaza San Martín en la ciudad de La Plata, se convirtió en el escenario perfecto para la demostración de poder de una estructura que se alimenta de la connivencia entre la política, la justicia y el crimen organizado. Lo que debía ser un acto institucional se transformó en un capítulo más de la interna peronista que, como siempre, termina en sangre. En un mismo espacio, se encontraron legisladores, fiscales, jueces y miembros del Ejecutivo provincial, rodeados por las mismas fuerzas de choque que han sido utilizadas históricamente para la coacción y la desestabilización.

EXPTE D. 335

/25-26



Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

Los protagonistas de la violencia no fueron otros que los de siempre: la barra de Estudiantes de La Plata, liderada por "El Volador", y la barra de Gimnasia y Esgrima La Plata, bajo el mando de "El Javi" y "Fede", todos ellos operadores de las estructuras mafiosas del PJ bonaerense. Estos grupos, amparados y financiados por el poder político, no solo manejan el negocio del fútbol y la extorsión sindical, sino que además actúan como brazo armado en la disputa de los recursos públicos.

El gobernador Kicillof y el intendente Alak han construido su andamiaje político sobre estos cimientos podridos. No es casualidad que los enfrentamientos estallaran en un acto oficial, a la vista de todos y con la complacencia de los presentes. Lo que comenzó como una serie de intimidaciones entre los grupos rivales, con miradas desafiantes y cánticos cruzados, derivó rápidamente en una batalla campal. A machetazos, golpes y tiros, los barrabravas se enfrentaron en plena plaza, ante la mirada impávida de jueces y fiscales que, lejos de intervenir, parecen formar parte del engranaje de impunidad.

La interna sindical y barrabrava que desangra La Plata tiene nombres y apellidos. Juan Pablo "Pata" Medina, histórico líder de la UOCRA platense, ha sido un actor clave en esta guerra de facciones. A pesar de su caída en desgracia y sus problemas judiciales, su estructura sigue operativa y disputando el control de la ciudad con el sector que responde a Iván Tobar, su viejo rival. La disputa por el negocio de la obra pública y el manejo de los fondos sindicales es el verdadero trasfondo de estos enfrentamientos.

El caos se trasladó al Hospital San Roque de Gonnet, donde los heridos llegaron en una procesión de ambulancias y autos particulares. La escena en la guardia fue el reflejo de un Estado fallido: hombres ensangrentados, médicos desbordados y la policía sin capacidad de respuesta. Los heridos más graves fueron trasladados de urgencia, mientras en los pasillos se producían nuevas peleas entre los bandos enfrentados. Todo esto en el hospital público de una provincia gobernada por el mismo peronismo que se jacta de defender la salud y la inclusión.

EXPTE.D. 738

/25-26



Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

Es imposible desligar estos hechos de lo ocurrido recientemente frente al Congreso de la Nación, cuando estas mismas fuerzas de choque fueron utilizadas para intentar desestabilizar al gobierno nacional en la marcha de los jubilados. Los barrabravas, financiados con dinero público y protegidos por la estructura estatal, han sido históricamente el brazo armado del PJ cuando necesitan disciplinar a la sociedad o sembrar el caos en las calles.

La responsabilidad de Kicillof y Alak es ineludible. No solo han permitido que estos grupos operen con total impunidad, sino que han sido partícipes activos de su financiamiento y consolidación. La violencia no es un accidente ni un hecho aislado, sino la consecuencia lógica de un modelo político que se ha construido sobre la base de la corrupción y la extorsión.

En definitiva, la interna peronista sigue su curso, con su habitual cuota de sangre y su inconfundible hedor a podredumbre. Mientras Kicillof y Alak juegan a la política, las calles de La Plata son escenario de una guerra mafiosa cuyo único final posible es más violencia y más decadencia. Pero claro, para el gobernador y el intendente, todo esto no es más que un daño colateral en su cruzada por perpetuar el viejo orden de la prebenda y el apriete. Un peronismo en estado puro: ruinas, saqueo y balas.

La Provincia de Buenos Aires está siendo testigo de un esquema de terror institucionalizado, donde la política ha transformado a las barrabravas y sindicatos en fuerzas de choque para dirimir disputas. Esto no solo demuestra la decadencia de un modelo agotado, sino también el cinismo de quienes pregonan un discurso de justicia social mientras permiten que la violencia se apodere de las calles, hospitales y plazas de nuestra provincia.

Resulta inaceptable que las instituciones democráticas se vean subordinadas a la violencia organizada, y que el aparato del Estado continúe siendo utilizado para el sostenimiento de estas estructuras delictivas, con zonas liberadas, connivencia política





y protección a los responsables de estos hechos aberrantes. La Provincia de Buenos Aires no puede seguir siendo rehén de estos grupos que, amparados en la impunidad, siembran el terror en nuestras calles, hospitales y espacios públicos.

Basta de impunidad. Basta de violencia. La Provincia de Buenos Aires merece un futuro de orden, seguridad y justicia.

Por todo lo expuesto solicito a mis pares el acompañamiento de la presente iniciativa.

BUILLERMO CASTELLO Diputado Bioqua La Liberted Avenza H. C. Diputados Pcta, de Bs. As.

BEBASTIAN PASCUAL

Dra. Abigail Góme Diputada Provincial

GERALDINE CALVELLA Diputada
Bloque La Libertad Avanza
H.C. Diputados Pda. de Bs. As. GASTÓN ANDRÉS ABONJO Dipulado Bloque ha Libertad Avanza

FLORENCIA RETAMOSO Diputsde Provincial Cimera de Diputados Prov. de Ba. A

Fernando Compagnosi Diputado H. Câmara de Diputados Prov de Bs. Ax